

LA CORRESPONDENCIA ALICANTINA

DIARIO DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINIÓN Y DE LA PRENSA

UN NÚMERO 5 CÉNTIMOS

ÚLTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE LA TARDE

Alicante Lunes 12 de Julio de 1897

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS
50 CÉNTIMOS DE PESETA LA LÍNEA en la 1.ª plana.
25 CÉNTIMOS DE PESETA LA LÍNEA en las 2.ª y 3.ª planas.
10 CÉNTIMOS DE PESETA LA LÍNEA en la 4.ª plana.
Remitidos y escuelas mortuorias á precios convencionales, dirigiéndose al Administrador.

Oficinas, Castaños, 20

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
A LA CORRESPONDENCIA ALICANTINA EN LA CAPITAL:
UN MES, 1.50 PESETAS; TRIMESTRE, 4.50 PESETAS.
TRIMESTRE, 5.50

Punto único de suscripción:
CASTAÑOS, 32.- ALICANTE

Año VI.—Núm. 1.705

Grandes Talleres de **SASTRERIA** á cargo del Socio **DON MIGUEL VERDÚ PUJALTE**

EL ELUJO
◀ PEREZ Y C.ª EN COMPAÑÍA ▶

Géneros Ingleses Y DEL PAÍS
EN CLASES excepcionales

Preparación para carreras especiales, civiles y militares,

por el licenciado en Ciencias exactas y abogado, D. José Mirete y Visiedo, Jefe que ha sido de Negociado de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, y Jefe, por oposición, de trabajos estadísticos de esta provincia.
Clases especiales para las convocatorias de 1897 en todas las Academias militares.
Calle de Villegas, num. 3, cuarto 2.º

Bodegas de CAMPO-ALTO

Deposito para la venta de Vinos de dicha procedencia
Plaza de Isabel II, núm. 30

Llamamos la atención del público hacia este importante Establecimiento, donde se ofrecen á los consumidores vinos legítimos de uva, puros, de excelente sabor y al reducido precio de 25 céntimos de peseta la micheta, 314 litro.
También se venden por cantaras y embotellados á los siguientes precios:
Por Cantaras de 11 y 12 litros: Vino flor, 5 ptas uno.—Id. superior, 4,50 id. id.
Embotellados.—Campo Alto, extra, 75 céntimos botella.—Idem flor, 70 céntimos botella.—Idem superior, 65 céntimos botella.—Idem (rancio) 5 y 2,50 pesetas botella.
El público encontrará también en este Establecimiento, á precios económicos, excelentes marcas de Champagne, Cognac, Jerez, superiores, vinagres y gran variedad de otros vinos y licores, entre ellos el especial JEREZ QUINADO para enfermos, marca F. Gonzalez Torregrosa, de Jerez.
Los precios se entenderán por pesetas.
Los de los vinos embotellados están recargados con 25 céntimos, valor del casco que se reintegrará al comprador que lo devuelva á este al depósito.—Se sirve á domicilio.
Teléfono, 17

Gran hotel de Roma y de la Marina

Suntuoso edificio construido de planta para fonda, situado en la Puerta del Muelle, con vistas al mar, Paseo de los Mártires y playa de los baños, próximo al comercio, Telégrafos, Gobierno civil, Ayuntamiento y Audiencia.

Doña Asunción Zaragoza, propietaria de los favorecidos Hoteles de Roma y de la Marina, ha creído conveniente no continuar con el edificio en que estaba instalado el de la Marina, quedando refundidos desde el 1.º de diciembre en uno solo los dos hoteles, y se denominará **GRAN HOTEL DE ROMA Y DE LA MARINA**.

Tanto en el decorado, como en el servicio de éste, se han introducido grandes mejoras que seguramente apreciarán todos los que visiten este Hotel, pues su dueño ha omitido gasto alguno para dotar á Alicante de un edificio de esta índole que pueda competir con los mejores de Europa.

HARINA DE COCO

GARANTIZADA PURA (MARCA G. LOSSON)

Alimentación higiénica y económica para los ganados vacuno, caballar, mular, lanar, cabrío, cerda y aves.—Precios corrientes (salvo variación): En sacos de 100 kilogramos marcados y precintados, 22 pesetas los 100 kilos.—En sacos de 50 kilogramos marcados y precintados, 22,40 pesetas los 100 kilos.—Descuentos en los envíos mayores de 1.000 kilogramos.—Deposito: Hijos de G. Carratalá, San Fernando 25.
No confundir la HARINA DE COCO con las falsificaciones y productos similares que se venden bajo el nombre de Salvado de Coco ó otros parecidos. Exigir siempre sobre cada saco el plomo-precinto y marca de la Sociedad Agrícola de Marsella.

Gran fábrica de sommiers

DE **SALVADOR GOSALBEZ**

En este establecimiento encontrará el público toda clase de sommiers, catres y se confeccionan telas metálicas de toda clase de tejidos y dimensiones, á precios reducidísimos.
Plaza de Isabel II, 23 y Sagasta, 23 (antes San Francisco).

Profesor de piano

En la calle de Torrijos núm. 57, bajo ha abierto una academia de música el profesor don Ricardo Giner, del cual no se puede hacer mejor elogio, que decir, ha conquistado en sus diferentes exámenes, nueve medallas de plata y una de oro.
El señor Giner dará lecciones de solfeo, piano, armonium ó órgano y de armonía y composición, á precios módicos y según sea en su casa ó á domicilio.
Para los que carezcan del sentido de la vista, hace el Sr. Giner una rebaja en los precios ordinarios y enseña también á aquellos lo solicitan, además de música. Literatura, Gramática, Aritmética, Religión y Moral, etc., etc.
Horas de clase de nueve de la mañana á una de la tarde.
ADVERTENCIA.—En la Academia se facilitará piano á los alumnos que no lo tengan en su casa y quieran ir á estudiar allí.

Riquezas mineralógicas

Entre las numerosas aguas presentadas en la Exposición Universal, solo las del Balneario de

Orto, fueron premiadas con medalla de oro, por la fuerza mineralógica de éstas, y que con la admiración en las curaciones del escolofulismo, herpetismo, desarreglos menstruales, leucorreas, catarrros uterinos, infartos viscerales, cloromanía, y toda afección cutánea y de debilidad orgánica; también cura, de la diabetes, al fonsidat Iborra. Cuando el reuma procede de debilidad orgánica ó humores de la sangre, su curación es positiva.
Hay hidroterapia, fondas y casas amuebladas hasta 30 de septiembre.
En la estación de Gavrera, que es la penúltima para Alicante, espera el carruaje del balneario.

Eugenio Mataix

FABRICA LAS

PERSIANAS

de todas clases más baratas que nadie
Calle de San Vicente, número 13. (Barrio de San Antón).

Las interinidades EN LAS ESCUELAS NORMALES

Escribimos sobre este asunto y alguien se mostró por ello lastimado; pero interesado en la defensa de una causa perdida en las regiones donde Astrea ejerce su feliz imperio, dió al olvido las razones y se mostró pródigo en inconveniencias personales y garrula palabrería.

El Interino que se tomó la molestia de contestarnos, favoreció bien poco á sus colegas y habrá seguramente desmerecido bastante en el concepto de las personas sensatas é imparciales. Nosotros, francamente lo decimos, sentiríamos lo indecible que ese interino de "El Museo Escolar", de Sevilla, fuese como no falta quien suponga, aunque todavía nos resistimos á creerlo, un profesor interino y director no sabemos si accidental, de un establecimiento docente de esta provincia, persona á quien no hemos tratado con gran intimidad, pero en quien suponemos dotes de ilustración y cortesanía que de ser cierto lo que se dice no veríamos por los hechos confirmados.

Por lo demás, como nosotros creemos, con convicción firmísima, que la labor periodística cuando á ventilar menudencias personales se reduce ó cuando presenta las ideas sin aquella templanza y corrección de formas que la buena educación exige, resulta harto mezquina y despreciable, cuidaremos mucho de evitar esas frases gordas de que aún diciendo que abomina tanto abusa "El Interino" de "El Museo Escolar"; huiríamos de las exajeraciones sin sentido muy corrientes por el visto en Andalucía; nos abstendremos de retenciones personales que, ó son insultos y entonces les sienta mal el anonimo y deben firmarse con el propio nombre para responder de ellos siempre, ó son vulgaridades, y es necio proceder, en tal caso, dadas á la publicidad.

Prescindiendo de todo eso que nada vale, nada significa y que por consiguiente huelga en las columnas de la prensa, seguiremos nuestro camino firmes y serenos sin preocuparnos poco ni mucho de los particulares intereses que podamos herir, que como en otra ocasión digimos, ante el bien general, todo interés particular caduca, á lo que ahora añadimos que la soberbia é insensatez del privilegio es tanta que se atreve á hacer objeto de escarnio y befa las más sagradas aspiraciones, y sería insignificante cobardía doblar la cabeza ante tamaños desmanes.

Hablemos, pues, de las interinidades en las Normales ya que se nos ofrece motivo y ocasión para ello y que es asunto que ha tenido el privilegio de suscitar acalorados debates en el Consejo de Instrucción pública, debates que lejos de perder su carácter de actualidad lo han adquirido aun mayor, después de haber declarado el señor ministro de Fomento en carta de fecha reciente, sí D. Eduardo Vincenti dirigida, que llevará á la "Gaceta", la reforma de las Escuelas Normales tan pronto le sea posible.

Que el Gobierno carece de atribuciones, si con arreglo á ley vigente procede, para convertir en numerarios á los profesores interinos de las Escuelas Normales, demostrado quedó ya en otra ocasión, y en lo cierto debimos estar, digase lo que se quiere, cuando la mayoría del Consejo de Instrucción pública, á pesar de su parcialidad manifiesta á favor de los interinos, ha tenido que concretarse á aconsejar al señor ministro de Fomento que lleve el asunto á las Cortes. Si el Gobierno se decide en este sentido y las Cámaras aprueban el dictamen del Consejo, se habrá legalizado la situación de los interinos que en su mayoría pasarán á ser propietarios; pero este resultado no se obtendrá sino á costa de la equidad, que no hay razón alguna sólida que tal medida justifique.

Antes que los que hoy desempeñan plazas de las Normales ó al propio tiempo que ellos, obtuvieron otros capacidad legal para optar á esos destinos; ninguna razón de equidad podía justificar preferencias en una porción de textos que son escarnio de unos y otros, pues todos salían de

Centrales igualmente provistos del título profesional correspondiente; ¿cabe dudar que si los postergados hubiesen sido preferidos podrían acreditar hoy los mismos ó más años de servicios que los actuales profesores interinos? Como la ley ha sido durante mucho tiempo, y aun lo es hoy letra muerta, no pudieron demostrar sus aptitudes en legal y pública competencia; careciendo de padrinos, de nada útil les aprovecharon los títulos que adquirieron. Si los unos alegan, pues, los años que sirvieron, podrían alegar los otros los que de igual manera ellos hubieran podido servir, y no son tanto ó más respetables los derechos de estos postergados, condenados á perpetuo extranamiento que los de aquellos que consiguieron colocarse merced á influencias siempre ajenas y en no pocas ocasiones contrarias á los intereses que la enseñanza representa?

Al discutirse este asunto en el Consejo de Instrucción pública, parece que hizo constar un señor Consejero que siempre que de servicios se hablase debiera entenderse de buenos servicios. Donosa ocurrencia. ¿Paga el Estado acaso para que se le sirva mal? Los servicios ó son buenos ó no son tales servicios. El profesor cobra del Erario público una cantidad de dinero que ha de devolver en forma de trabajo; ¿no lo hace debidamente? pues entonces no lo hace ni bien ni mal, y como quien tal hiciese caería perjuicios muchísimo mayores que el que tomase fraudulentamente el dinero de las arcas de la nación, ya puede calcularse el calificativo que moralmente merece.

Con los profesores interinos el Estado no se obligó á otra cosa que á pagarles mientras tuviese á bien utilizar sus servicios. El Estado ha cumplido compromiso, sirviendo, no han hecho ellos ni más ni menos que llenar el suyo. ¿A qué vienen, pues, ahora sus exorbitantes pretensiones fundadas en trabajos que ya fueron remunerados? Además, aun admitiendo esa teoría de los buenos y malos servicios, la cual dá por supuesto que una parte más ó menos numerosa del profesorado oficial no cumple con su misión y debe por lo menos formarse el expediente, ya que nuestras leyes y costumbres no permitan más severos procedimientos, no es fácil para determinar acertadamente lo que por buenos servicios se entiende y comprobarlos con exactitud.

Como buen servicio suele tenerse el del profesor que logra aumenar el número de alumnos matriculados en el centro docente en donde sirve; pero á parte la rectificación de ideas que sobre este particular se está elaborando, resulta que oficialmente no se hace más que recoger los datos en que en el aumento constan, prescindiendo de circunstancias especiales que les quitan todo mérito, pues de a guna Normal se dice que obtiene tal resultado por medios bien poco decorosos, puesto que dejan obligado al profesorado á compensaciones grandemente perjudiciales para la enseñanza.

Y los buenos resultados en la enseñanza que es el mejor de los servicios, ¿cómo se comprueban? ¿Por los exámenes? ¿Rá da el pensamiento, pensarlos. ¿Acaso ignora nadie lo que las brillantes notas de examen suelen significar? Precisamente las normales más acreditadas en la pública opinión son aquellas que más esas brillantes calificaciones se prodigan. Las notas de inspección, como inspecciones oficiales de gracias, etcétera, etc., todo el mundo sabe que casi siempre son pompa, humo, nada. Aun admitiendo, pues, eso de los buenos servicios, que nosotros no lo admitimos, para obtener como de justicia lo que sólo al favor se debe, resulta que en un país de ficciones como el nuestro, es de todo punto imposible demostrar concienzudamente la importancia y el valor de los trabajos que el profesor realiza en su cátedra para ganarse honradamente el sueldo que tiene asignado.

El ser autor de obras didácticas consideradas por algunos como mérito personal de excepcional importancia. ¿Es posible que tal se piense? ¿Ignoran acaso los que así opinan que aprobados de Real orden circulan una porción de textos que son escarnio de la ciencia y baldón para sus autores? Por el

fán de lucro y no con el propósito de beneficiar la cultura nacional, son lanzadas al mercado público multitud de obras didácticas que por directos ó indirectos medios obfiga á los alumnos á adquirir con provecho para los respectivos autores que suelen fijar casi siempre elevadísimos precios. ¿Y aun se quiere premiar á esos autores? Castigo que no premio merece quien de tal manera ofende á la cultura patria y explota á la juventud escolar.

Ya nos guardaremos nosotros de decir que entre tanto libro malo no haya alguno y aún muchos buenos; pero cabe distinguirlas oficialmente? ¿Acaso no llevan todos la patente limpia expedida por el Consejo del ramo? Y vaya unos gazapos que ha dejado pasar el Consejo. De libros no ha mucho por profesores interinos publicados (como se conoce que estaban en el secreto de lo que se tramaba), y ya de texto en varias escuelas normales, se nos ha dicho que los contienen á puñados. Si se presenta ocasión oportuna, es fácil que se den algunos á la publicidad para que las gentes se vayan enterando de lo sabroso del pasto intelectual que á nuestra juventud docente se le ofrece.

Y digamos ahora algo sobre los precedentes, portillo abierto á toda suerte de abusos. Puede errar y yerra en muchas ocasiones la administración, unas veces de buena y en bastantes de mala fé. Descubierto el yerro, lo lógico sería que, en cuanto cupiese, se enmendase, depurando á la vez responsabilidades para aplicar el correspondiente castigo, si á ello hubiese lugar. Pues nada á eso mas opuesto. Lo hecho aunque sea injusto, ilegal, arbitrario, sirve ya de pauta para cuanto en adelante haya de hacerse. ¿Se cometieron ilegalidades en otros centros de enseñanza? ¿Se abrieron las puertas de universidades, institutos y escuelas especiales á quienes no tenían aptitud legal para pasar por ellas? ¿Pues por qué no ha de hacerse lo mismo en las normales? Y basta que una vez se hayan burlado los preceptos legales para que en serie interminable sigan los abusos reinando con ninudo poder. ¿No habrán servido de nada tantos años de lucha y la sangre vertida para constituir la nación sobre justas bases de igualdad absoluta ante la ley? ¿Seremos un pueblo perpetuamente condenado á la servidumbre del abuso y la arbitrariedad?

Terminemos. La reforma de las Escuelas Normales es una necesidad por cuantos de estas cosas se ocupan sentida y que urge que se lleve á cabo sin demora. Precíndase hasta donde sea posible, y en la ocasión presente es posible mucho, de egoísmos particulares y resuélvase con la alteza de miras que los caros intereses que la educación pública representa, esta exigiendo. Si el Sr. Linares Rivas logra poner en práctica los deseos que dice abrigar, y soluciona con éxito la tan manoseada cuestión de las Escuelas Normales, preparando de paso la reforma de la enseñanza primaria y aún la de la instrucción pública toda que bien necesitada de ella se halla, se hará digno de que su nombre figure escrito con letras de oro en los anales de la cultura española.
ANGEL LLORCA Y GARCÍA.

11 Julio 97.

De todas partes

El valor de la piel de la zorra negra

Parece ser que la zorra negra es cada vez más rara, y naturalmente, cuanto más escasea, mayor precio alcanza su piel. En la actualidad se vende muchísimo más cara que la zorra azul, circunstancia que ha inspirado á un ingenioso habitante del Nuevo Mundo la idea de criarlas. A este efecto compró una isla y luego encargó á varios cazadores de Alaska que le enviasen zorras negras vivas. Esos animales preciosos quedaron en libertad en cuanto llegaron allí, y se han multiplicado admirablemente, de manera que el feliz propietario se liza hoy un gran negocio. Por lo demás, a zorra serían muy desagradecidas si no recompen-

A LOS ENFERMOS DEL ESTOMAGO

No os quedeis sin probar la **Cerveza Fuerte Espumosa Cayoll!**

Recomendada eficazmente por los médicos para los que padecen del estómago. Además tiene infinitamente mejor paladar, y ha sido la digestión de los menajes, por poseer que éstos se en. Probadla una vez y os convenceréis.—Los pedidos á la Fábrica, ALFONSO EL SABIO, ALICANTE.

sasen sus cuidados, supuesto que la lista parece un verdadero paraíso.

Asegúranos que tiene fuentes de agua potable, bellas orquedales de abetos y pinos y raras agrietadas, donde las zorras pueden descansar a su gusto.

Un buen descubrimiento

En el salón del "Figaro", un genovés, el Sr. Issel, acaba de hacer ensayos de una sustancia por él descubierta, a la que ha dado el nombre de Incombustible.

A las pruebas asistió una numerosa concurrencia, entre la que se contaba los embajadores de Alemania y de Italia.

Esa sustancia es un líquido con el que se da un baño a cualquier objeto de cartón, ropa ó madera, a fin de que sea refractario a la acción del fuego.

Muchas son las invenciones que se han hecho para lograr el mismo resultado, pero ninguna las ha dado tan satisfactorio como la del Sr. Issel. El baño de esa sustancia no modifica ningún color, antes bien lo fija con mayor fuerza y evita en cambio todo riesgo de incendio.

Como se compruebe plenamente su eficacia, esa sustancia está destinada a prestar grandes servicios a la humanidad.

Anécdota

Un ventrílocuo y un perro entran en una fonda de primer orden, donde comen muchos ingleses ricos.

El hombre pide al camarero una silla para el perro.

Luego, mirando la lista, pide una ración de rosbef.

—Y otra para mí—dice el perro.

—¡Vamos, hombre, date prisa!—exclama el can.

Servido el rosbef, el hombre pide una ración de callos a la andaluza.

—También quiero yo—dice el perro.

Un inglés que ha oído aquella extraña escena, se acerca y dice al dueño del perro si quiere venderse.

—No señor; lo he enseñado a fuerza de trabajar y no quiero venderlo.

—Os doy mil libras esterlinas por él—replika friamente el inglés.

—Vaya, pues trato hecho

El inglés desembucha el dinero y arrambala con el perro, que volviéndose hacia su dueño antiguo, dice:

—¡Ingrato! ¿Me vendes? Pues no hablaré más.

Y es fama que cumplió su palabra.

ALICANTE

La verbena económica celebrada anoche en el Paseo de los Martires, estuvo bastante concurrida, aunque no tanto como de costumbre, pues en el Circo hubo una entrada muy regular.

Ha fallecido en Alcoy la virtuosa señora doña Ana Gosalbez Miró, habiendo recibido los auxilios espirituales y la bendición apostólica de Su Santidad.

Enviamos a la distinguida familia de la finada nuestro sentido pésame.

Noticias de Orihuela.

El sabio y virtuoso canónigo de la Insigne Colegiata de San Nicolás de Alicante, Sr. D. Mariano Olmos y Alcaraz, ha sido encargado por nuestro Excmo. Ayuntamiento, para predicar el sermón en la función religiosa que anualmente se celebra en el templo de Santa Justa, el día 17 de julio, aniversario de la Reconquista de nuestra ciudad.

—Sabemos por conducto fidedigno, que vuestras autoridades locales preparan un bonito y variado programa de festejos para la próxima feria, que en esta tiene lugar del 15 al 18 de Agosto.

En dichos días se verificarán varias novilladas en nuestro nuevo circo taurino.

—Con una regular concurrencia, se representó anoche en nuestro coliseo de la calle de la Corredera por la compañía que dirigen los Sres. D. J. J. y Miralles, el drama en tres actos y en verso titulado "La Dolores", alcanzando un notable éxito el personal todo que tomó parte en la representación, el que fué muy aplaudido.

—Victima de un terrible accidente, ha dejado de existir en el vecino pueblo de Dolores, el Sr. D. Joaquín Rodríguez, abogado distinguido, y persona que por su honradez y nobles prendas de su carácter y laboriosidad gozaba de generales simpatías en esta ciudad, en donde era muy conocida.

Dios haya acogido en su seno el alma del finado y conceda a su atribulada familia la suficiente resignación cristiana para poder sobrellevar el peso de tan ruda y sensible desgracia.

Descanse en paz.

Toros en Murcia

La corrida de toros celebrada ayer en Murcia, satisfizo por completo a los aficionados que a ella asistieron.

El ganado de Carreros cumplió bien en

todos los tercios; la gente de a pie y de caballo estuvo muy trabajadora y los espadas Mazzantini y Villita estuvieron muy afortunados tanto en quites como pasando de muleta é hiriendo, por lo que fueron ovacionados constantemente.

Don Luis despachó a su primero de tres pinchazos bien señalados y una superior estocada que hizo innecesaria la puntilla.

A su segundo, de un pinchazo en hueso y una estocada mojadose los dedos, que hizo rodar al toro y le valió una ovación.

De su tercero, quinto de la corrida, dió fin con una media estocada de las que ponía el maestro Lagartigo.

Mazzantini escuchó la mar de palmas y recogió tabacos en abundancia.

Villita estuvo toda la tarde hecho un valiente.

A su primero, que buscaba el bulto, lo pasó regularmente propinándole al hilo de las tablas media estocada buena, que bastó para que las mulillas se encargaran del bicho.

Los toros cuarto y sexto los despachó de dos superiorísimas estocadas que le valieron otras tantas ovaciones y una oreja.

Mazzantini pareó el sexto toro, con un par bueno al sesgo y otro superior de frente, entrando y saliendo de la suerte como un maestro.

La entrada fué buena; la presidencia a cargo del Sr. Solís muy acertada y el empresario D. Francisco Sevilla muy felicitado.

CARIDAD.—Rogamos a nuestros lectores

hagan una obra de caridad socorriendo a la desgraciada Francisca García, la cual se encuentra enferma hace algún tiempo é imposibilitada para ganarse el sustento diario.

Habita en el barrio de Santa Cruz, calle de San Antonio, número 35.

Por la dirección general del Instituto geográfico y estadístico se ha dispuesto que durante los meses de verano sean de siete de la mañana a una de la tarde, las horas de oficina en la de topógrafos de esta capital.

La obra de nuestro querido amigo don Adalmo Montero, titulada "Vibraciones", ha obtenido tan favorable acogida en la corte, que ayer le escribieron una casa editorial pidiéndole más ejemplares por haberse agotado los que dicho señor envió para la venta.

Le felicitamos por el éxito obtenido.

Es muy probable que a fines del mes próximo tengamos el gusto de recibir en esta capital, la visita del reputado médico y excelente escritor D. Fernando Calatraveño.

En el Gobierno militar se han despedido para Lorca el coronel de carabineros don José Naneti y para Mahón el teniente de infantería del regimiento regional de Baleares D. Julio Segura.

Por indicación y a instancias del general Marquez, el Club Ciclista Alicante ha entregado 20 pesetas a cada uno de los soldados que a continuación se expresan, residentes en Cocentaina y regresados de Cuba por enfermos:

Miguel Carbonell Falcó, del regimiento de Isabel la Católica.

Vicente Jordá Ribelles, del batallón expedicionario de Sicilia y Rafael Pérez Pla del regimiento de Otumba.

Los indicados socorros proceden de lo recaudado en las carreras celebradas en el velódromo "El Rayo", a beneficio de los soldados hijos de esta provincia.

Con objeto de discutir y aprobar varias transferencias de crédito, ha sido convocada para las doce de la mañana del día 14 de los corrientes, la junta municipal de asociados.

Ha sido denunciada y se le ha impuesto el balcón de su casa arrojo a la vía pública un tomate, con tan mala suerte, que éste fué a dar contra las espaldas de una de nuestras autoridades.

Por el facultativo de guardia en la Casa de Socorro, D. Francisco G. Torremocha se prestarán desde las 10 de la mañana del día de ayer hasta igual hora de la de hoy, los auxilios de la ciencia que sus estados requerían a los siguientes enfermos:

R. M. S.; herida incisa en el antebrazo derecho.

R. I. B.; herida contusa en la región mentoniana.

F. G. G.; herida incisa en la cara plantar del pie izquierdo.

Ayer se dijo que, por motivos de índole particular, es posible que el gobernador civil Sr. Salas no vuelva a encargarse del mando de esta provincia.

Sentiríamos que el rumor se confirmase, pues el Sr. Salas, por su probidad, y por sus excelentes condiciones de carácter, ha sabido conquistar generales simpatías en nuestra ciudad.

Para las doce en punto del día de mañana, ha sido convocada a sesión extraordinaria

el ayuntamiento, con el objeto de discutir y aprobar los siguientes asuntos.

1.º Dictamen del síndico en varios expedientes de quintas sobre ausencia de padres de mozos, y

2.º Informes de la corporación municipal emitidos en varios recursos de alzada referentes a quintas.

Las operaciones verificadas en la Caja Especial de Ahorros de Alicante, durante la última semana, son las siguientes:

985 empeños de alhajas, ropa y efectos comerciales, importando 18.004 pesetas.

882 desempeños de id., id., id., importando 16.539 id.

60 imposiciones por continuación y nuevas, importando 14.887 pesetas.

25 reintegros a cuenta y por saldo, importando 8.374'59 pesetas.

Tan variado é interesante como los anteriores es el número de "España Artística", correspondiente a esta semana. De ello puede juzgarse por el siguiente sumario:

TEXTO.—Al vapor, Mariano de Rojas. En la azotea (poesía), Vicente Casanova. La primera noche, Santiago Oria. Otra solución, Ramiro Surza. Tormento, Eduardo Zamacois. ¡Calla! (poesía), Manuel Escalante. Arte taurino, R. de la Corte. Noticias teatrales y taurinas.

GRABADOS.—Retratos de Geraldine, Huida Aragón y José Gamero; preciosas ilustraciones de los artículos del texto.

El conductor de un carruaje señalado con el número 32 ha sido denunciado y multado oportunamente, por contravenir a las Ordenanzas municipales y negarse a decir su nombre al guardia municipal que lo denunció.

Acompañado de su distinguida señora, esta tarde ha salido para Málaga, el secretario del gobierno civil de esta provincia D. Luis Gonzalez de Junguitu y Vilardell.

Por promover un fuerte escándalo en la vía pública, han sido denunciadas dos mujeres, las que han sido multadas por la alcaldía.

Esta tarde en el tren correo ha salido para Villena, el comandante de la guardia civil D. Federico de Arrate, quien esta noche en el tren corto regresará a esta capital.

Teatro Circo

"El dueto de la Africana", y "El Cabo primero", obras puestas en escena anoche en la primera y segunda sección, fueron interpretadas con el mismo acierto que en la noche del sábado, confirmando el buen juicio que al público había merecido la distinguida artista señorita Lázaro.

Las excelentes condiciones que adornan a esta bella y simpática artista, se pusieron nuevamente de manifiesto, por lo que el público la prodigó un aplauso no sabiendo que admirar mas, si la artista de mérito indiscutible ó la cantante de privilegiada voz y excelente escuela, que empleando una frase vulgar pero típica, sabe llevarse de calle a los públicos.

A tercera hora se celebró el estreno de "La banda de Trompetas", chistosísima humorada de Carlos Arniches con música de Tomas Lopez Torregrosa, que obtuvo un grande y justificado éxito.

La obra de mis paisanos y amigos Carlos y Tomás, esta ya juzgada por los principales públicos de España y lleva un crecido número de representaciones, lo cual justifica su bondad.

Arniches ha puesto en la "Banda", tal número de chistes y situaciones cómicas, que el público no cesó de reír durante la representación de la humorada, que llena por completo su misión de entretener agradablemente a éste por espacio de una hora.

La música que Torregrosa ha puesto al libro de Arniches, está muy en carácter y revela los adelantos de su autor, pues está toda muy inspirada y muy bonita sobrelleñendo un pasodoble originalísimo y de excelente factura, que por causas que no acierto a explicarme no obtuvo el honor de ser repetido como las guajiras, número, que, sin que carezca de mérito, no puede igualarse en mi concepto al citado pasodoble.

Mi enhorabuena a los autores por el éxito obtenido, del cual corresponde una buena parte a los intérpretes de la obra que trabajaron con mucho esmero y particularmente los señores Gonzalez y Lacasa, el último de los cuales hizo un "Cara bonita" de P. P. y W.

Muy bien, señor Lacasa! Es usted... er trompeta más erísimo del ejército español, camelandando, diquelando y currelando.

Y además un buen cómico como dicen en "Los Aparecidos".—P.

Victima de rápida y cruel enfermedad, ha fallecido en Alcoy el distinguido joven D. Santiago Miró, sobrino de nuestro estimado amigo D. Juan Miró, Ingeniero jefe de Obras públicas de esta provincia, a quien acompañamos en su dolor, como a toda su familia.

En el escaparate de la tienda "El Siglo", ha expuesto cinco obras el notable escultor Vicente Bañuls, dignas todas de la justa fa-

ma que goza este artista alicantino y merecedoras de las alabanzas que el público hace de ellas.

Nuestra escasa competencia en el arte que con tanto acierto cultivó el amigo Bañuls, nos veda de examinar con la detención de que son dignos sus trabajos y cuanto en elogio de estos pudieramos decir, resultaría pálido ante la realidad.

Bañuls es todo un maestro y la mejor prueba de nuestro aserto con sus obras, que aconsejamos vean los que aún no lo hayan hecho.

Felicitamos sinceramente al amigo Bañuls, por el notable acierto con que ha dado término a los excelentes trabajos de que dejamos hecha mención.

Las ampliaciones fotográficas inalterables que el acreditado fotógrafo Sr. Pla ha expuesto en un escaparate de la calle Mayor, han sido muy elogiadas por la novedad y perfección de su trabajo, llamando poderosamente la atención del público el precio tan económico señalado por el señor Pla a tan excelentes retratos.

Tenemos entendido, que son muchos los encargos que se han hecho al señor Pla, pues el procedimiento empleado por éste en el trabajo de referencia es nuevo en Alicante.

Felicitamos sinceramente a tan aventajado artista, así como también al retocador señor Carratalá, cuyo trabajo esmeradísimo, contribuye poderosamente a realzar el mérito de las obras del primero.

Cuentos ciclistas

Se ha puesto a la venta en la acreditada librería del Sr. Parreño y en el Club Ciclista Alicante, el libro así titulado, de nuestro compañero y amigo el doctor don Manuel Corral y Mairá.

Dicha obra se vende al precio de una peseta ejemplar.

Ha sido detenida en el cuarto de arresto una mujer que produjo en la vía pública un fuerte escándalo.

Esta mañana ha tomado posesión del cargo de gobernador interino, D. Alejandro Sendra.

Por infringir el reglamento de carruajes ha sido denunciado un cochero al que se le ha impuesto la multa correspondiente.

El director de la Real Academia de Bellas Artes de San Fernando, ha dirigido un oficio al gobernador civil, para que le remita los nombres de los señores que componen en esta provincia la comisión de Monumentos.

Se ha presentado en las oficinas del ayuntamiento de Elda, el soldado regresado de la Isla de Cuba por enfermo, Pascual Castillo Molina.

Ha fallecido en Villena la maestra de instrucción primaria, jubilada, doña Rosario Ledesma Diaz.

La Sociedad Económica de Amigos del País de Almería, deseosa de estrechar relaciones de amistad y compañerismo con la de esta capital, ha nombrado socios corresponsales de ella en Alicante a D. Rafael Beltran y Ausó, D. Gaspar Cumming y Macaulay, D. Francisco Mingot Valls, don José Esqueu y Suris y Ricardo Fó y Juliá.

Dignos de aplauso nos parecen dichos nombramientos por haber recaído en individuos de la Economía de esta capital, que tanto se distinguen por sus desvelos y afanes en pró de los intereses morales y materiales del país.

Registro civil

Desde la una de la tarde de ayer, a igual hora de la de hoy, se han registrado las siguientes inscripciones:

Nacimientos.—Josefa Martínez Juliá.

Funciones.—Juan Antonio Rodríguez Pérez, José Sales Blanes y José M.ª Bernabén Giner.

Matrimonios.—Ninguno.

Varios jóvenes de Alicante acarician la plausible idea de verificar una función teatral a beneficio de los soldados enfermos y heridos hijos de esta capital, procedentes de las campañas de Cuba y Filipinas.

Los nombres de los caritativos muchos que forman la lista del personal para el desempeño de las indicadas funciones, son los siguientes:

D. Alfonso de Mesa, D. Miquel Gueri, D. Miguel Fayos, D. José M.ª Benloch, don Ricardo Cruz, D. Elias Miquel, D. Vicente Fernandez, D. Enr que Cremades y D. Ramón Iborra.

Probablemente asistirá a tan benéfico acto, la banda de música del regimiento de la Princesa, y la función, a ser posible se celebrará en nuestro teatro Principal.

Entre las damas que tomarán parte en la función, están comprometidas las bellas señoritas Milagro Alvarez, Pepita Past. r y Felisa Suarez.

Las obras que se pondrán en escena, serán el magnífico drama del insigne dramaturgo D. José de Echegaray, nominado "Vida alegre y muerte triste", y el precioso juguete cómico "Noticia fresca".

Durante los entreactos, el distinguido jo-

ven D. Ricardo Cruz, ejecutará juegos de prestidigitación.

Mucho celebraremos que tan benéfica idea llegue a feliz término.

Por error involuntario dijimos ayer que la calle de los Desamparados, pertenecía al distrito de San Antón y recomendáramos al teniente de alcalde Sr. Ramos visitase un solar existente en dicha calle y que *huele mal*.

La calle y por consiguiente el solar, pertenecen al distrito del señor Navarro de Castro, al cual trasladamos la recomendación.

La pureza de los medicamentos es la garantía de los buenos efectos. Muchas personas que padecen del estómago toman el bicarbonato de sosa con escasos resultados, efecto de la impureza que le acompaña.

Para evitar estos inconvenientes, pídase cajas de bicarbonato de sosa químicamente puro del Doctor Aguiló que se venden en la farmacia del mismo, Mayor, 51, frente a las Casas Consistoriales a 40 y 70 céntimos de peseta, según el tamaño. Exíjase la marca registrada en el cierre de las mismas.

MIL PESETAS

al que presente CAPSULAS DE SANDALÓ mejores que las del Dr. Piza, de Barcelona y que curan más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Recomendamos a nuestros lectores el anuncio inserto en cuarta plana titulado A. Casto Carrasco dentista.

CARIDAD

Las personas caritativas que quieran hacer una buena obra, pueden socorrer a una pobre viuda con seis criaturas, que habita en la calle de Santo Tomás, núm. 5, piso tercero y carece de recursos.

Recomendamos a nuestros lectores el anuncio inserto en 4.ª plana de la fotografía de S. Hernandez.

Cuando la salud se atolla de recobrarla hay un medio tomando, como remedio, el gran RHUM DE LA CRIOLLA. Pídase en todas partes.

Unico concesionario: Emilio J. Escat — Barcelona.

A los pianistas

Se halla vacante la plaza de pianista en el Casino de Monóvar, dotada con el sueldo de 800 pesetas anuales.

Los que se encuentren en condiciones de desempeñar aquel cargo y quieran optar a él, pueden dirigirse por carta, al Presidente del citado casino.

Bronquitis crónica

Sufriendo más de dos años de bronquitis crónica, habiendo ya recurrido a muchos remedios, quedé sana en corto tiempo, usando las píldoras expectorantes del doctor Heinzelmann.—Amalia I. Silveira. Firma legalizada.

Precio del frasco 3'00.—Agente en Alicante, Vicente Benet, Mayor, 4.

No nos cansamos de recomendar a cuantos sufren del estómago, hagan uso de "El Estómago Artificial", en la seguridad que nos lo han de agradecer los que atiendan nuestra advertencia.

Gran partido de Pelota

Los conocidos jugadores de pelota de la provincia de Alicante, Jaime de Petrel, Pascualet de Beniarbeig, Angelino de Benicnembra y Angel (el estudiante) de Murla, retan a otros cuatro jugadores, de todos los conocidos en España, que quieran disputarles la honra de aceptar este reto a jugar un partido de pelota bajo las condiciones siguientes:

El partido, será a largas en la calle, a sacar con banca, y con pelota de vaqueta de 35 a 40 gramos de peso.

Se ha de verificar precisamente en Alicante del 7 al 17 de agosto próximo en que se celebran las fiestas en esta ciudad, a cuyo efecto se colocará una valla en la Esplanada de España, frente a la Delegación de Hacienda, que cierre un perímetro libre de 100 metros de largo por 14 de ancho, colocándose los espectadores en sillas al rededor de la valla.

Las pelotas que entren por los lados de la valla, de bueno, se considerarán como faltas.

El partido ha de ser a ocho juegos vendidos y el minimum de la apuesta dos mil pesetas, que se depositará anticipadamente, formalizándose un documento público que asegure el cumplimiento del contrato, antes de terminar el presente mes.

El encargado de preparar y arreglar el local donde se ha de verificar la partida, ofrece un premio de 125 pesetas, que se adjudicará a los vencedores de la misma.

Si alguno de los que suscriben este reto, cayera enfermo y no pudiera intervenir en la partida, será sustituido por otro jugador que reúna las circunstancias necesarias al efecto.

Si durante la partida se inutilizara alguno de los contendientes, la continuarán los restantes hasta terminarla.

Las píldoras del Dr. HEINZELMANN Son de tres clases: Antidispépticas, Ferruginosas y Expectorantes PRODUCTO BRASILEIRO Agente en Alicante: Vicente Benet, Mayor, 4

Una vez empezada la partida, no se admitirán reclamaciones bajo ningún concepto.

Los que acepten este reto, ó deseen tomar parte en él, se dirigirán para formalizar el correspondiente contrato, á D. Manuel Rico, calle de Trafalgar, número 12. Alicante.

COCINA

La Correspondencia Alicantina

Comidas para mañana

13 de julio de 1897.

ALMUERZO

Sargos á la marinera.—Solomillo asado.—Rosbif á la inglesa.—Postres.

COMIDA

Sopa de macarrones.—Ternera en fricando.—Lengua de ternera asada.—Huevos á la cubana.—Queso.—Postres.

FÓRMULAS

Sargos á la marinera.—Se toman dos sargos de mediano tamaño y se cortan en trozos, colocándolos en una cacerola con cebollas y legumbres rehogadas en manteca.

Se hacen hervir, retirándoles después. A los quince minutos se echa el pescado, se pasa por tamiz la salsa, volviéndola á la cacerola.

Trabada con manteca amasada y se deja cocer durante diez minutos. Se añaden los pescados, menos sus cabezas, y además cebollas y setas cocidas. A los diez minutos de cocción se trasladan los trozos de pescado á una fuente, sobre lonjas de pan.

La Esperanza

Gran establecimiento de baños de Mar

Este tan acreditado establecimiento que se conoce por el mejor, y que responde á todas las exigencias, es el primero que hay situado en la playa del «Postigueta» en Alicante; el más frecuentado por distinguidas familias; el que reúne más comodidades por sus espasiosos y lujosos cuartos de baños; por ser el que disfruta de aguas más limpias y aires más puros; y el más acreditado de antiguo por la amabilidad con que se acoge al bañista.

El dueño D. Lorenzo Martínez, con el fin de proporcionar á los bañistas toda clase de comodidades, no ha omitido gasto ni sacrificio alguno, introduciendo algunas mejoras, para sus numerosos favorecedores.

Baños calientes á vapor, dos grifos, habitaciones bien decoradas á precios reducidos.—Baños de mar á precios económicos.

Hay coches para el servicio. En este establecimiento encontrará el público toda clase de trajes de baño para señoras y caballeros.

No equivocarse.—Los primeros de la playa.

HORCHATERIA

ANTONIO LOPEZ JEREZ

Pasaje de Amérigo.—Alicante

En este antiguo y acreditado establecimiento, encontrará el público exquisitos helados y la tan renombrada horchata de chufas al estilo de Madrid y Valencia.

También se sirven chocolates elaborados por la casa López.

Buen negocio

Por carecer de capital necesario se vende un cálculo para el juego de la ruleta, con el cual se obtiene un tanto por ciento fijo de utilidad.

No se recibe dinero alguno hasta la completa seguridad del resultado.

Hay facilidad de hacer comprobación en solo dos ó tres días, en número de cincuenta mil ó más jugadas.

Precio del cálculo, 2.000 pesetas.

No se vende á más de dos personas, y de que rerlo una sola, será contratado á un precio convencional.

De una ó de otra forma, habrán de sujetarse á las condiciones que se expresarán.

Para entenderse de este negocio, darán razón en la Plaza de Hernán Cortés, núm. 3, pral.

Servicio fijo regular entre Alicante y Barcelona

El magnífico vapor español LUIS DE CUADRA saldrá de este puerto directo para Barcelona, los días 5, 15 y 25 de cada mes. Admite carga y pasajeros.

Para fletes y demás informes, dirigirse á su consignatario en Alicante, Juan Guardiola, San Fernando, 9. Consignatario en Barcelona: Sres. Torres y Grau.

Servicio directo, fijo y semanal entre Alicante, Argel, Marsella y viceversa

El vapor JEANNE D'ARC saldrá de este puerto el 15 de Julio, directamente para Orán. Admite carga y pasajeros á precios económicos.

Para fletes y demás informes, dirigirse á su agente en Alicante, Vizcaino Hermanos, San Fernando 86.

Servicio directo, fijo y semanal entre Alicante, Argel, Marsella y viceversa

El vapor BASTIAIS saldrá de este puerto todos los lunes directamente para Argel. Admite carga y pasajeros á precios económicos.

Para fletes y demás informes dirigirse á su consignatario en Alicante, Vizcaino Hermanos, San Fernando, número, 86.

Compañía de navegación FLUVIAL Y MARITIMA

España y Compañía (Antes Vinuesa y Compañía) SEVILLA

Servicio semanal entre Sevilla y Marsella por los vapores ANDALUCIA, MANUEL ESPALIU, NUEVO EXTREMADURA, NUEVO VALENCIA Y GARCIA DE VINUESA.

Salidas todos los sábados para Valencia, Barcelona, San Feliu de Guixols, Palamos, Cete y Marsella, admitiendo carga y pasajeros. Consignatario en Alicante, sucesora de Antonio Samper, plaza de la Constitución, núm. 8.

Noticias de Madrid

No obstante lo que er contrario han dicho algunos periódicos, el señor marqués de Cerralbo irá seguramente á Lucerna en agosto próximo para conferenciar con el Pretendiente.

El gobernador de Albacete ha participado al Gobierno, que ayer ha tomado posesión el arrendatario de consumos, y que la recaudación se ha hecho con la mayor tranquilidad.

Por este motivo ó por saber con oportunidad que el ministro de Hacienda no admitiría las soluciones que el ayuntamiento proyectaba ofrecerle, la comisión de este consejo, que tenía anunciado su viaje á Madrid, no lo ha verificado.

No obstante lo que dice el gobernador, se teme que hoy, siendo día festivo, se reproduzca el motin.

El Gobierno ha dado instrucciones muy terminantes y severas á las autoridades de la provincia.

También se dice que no se hará esperar mucho el relevo del delegado de Hacienda de Albacete.

En la Bolsa se intentó vender ayer algunos bonos de 500 reales, de una de las suscripciones carlistas, hechas durante la última guerra civil.

Ofreciáanse dichos bonos (á dos pesetas) y como no tuviesen compradores fueron inmediatamente retirados.

Indudablemente se ha querido con esto dar una broma, contra la cual protestó un distinguido partidario de D. Carlos.

Anoche publicó «El Correo Español», parte de las declaraciones que hizo D. Carlos al editor del periódico «The Swiss and

Nice Times». Otro día publicará el resto de las declaraciones, con excepción de la parte relativa á juicios sobre la Reina de España. Acerca de esos juicios, y en sueldo de polémica con «La Epoca», hizo «El Correo Español», muy graves indicaciones.

Ha conferenciado con el ministro de Marina el general Cerero, que pertenece á la Junta de edificios del Estado, para hablar del expediente relativo á la construcción del nuevo edificio en que debe instalarse el ministerio de Marina, y girar al mismo tiempo una visita de inspección para hacerse cargo del estado ruinoso en que se halla el actual.

Anoche celebró una conferencia con el ministro de Ultramar, cambiando impresiones sobre el estado de la insurrección filipina, un señor teniente de alcalde del Ayuntamiento de Manila que se encuentra actualmente en Madrid.

Este teniente de alcalde ha sido oficial de voluntarios en un batallón formado por gentes del país para batir á los insurrectos. Regaló al ministro de Ultramar un álbum con fotografías del batallón de voluntarios, é igual regalo hará á otros ministros y al presidente del Consejo.

Acerca de los asuntos tratados en la conferencia guardó reserva el ministro de Ultramar. La «Gaceta», publica hoy un decreto disponiendo que cese en el cargo de vocal de la Junta Consultiva de la Armada, el mariscal de campo de Infantería de Marina, D. Olegario Castellani.

Publica también, entre otras, el periódico oficial una Real orden significando á los presidentes de los tribunales de oposición á Escuelas públicas, la conveniencia de que continúen en funciones hasta que terminen su cometido.

Dijose anoche que el marqués de Apezteguia ha telegrafiado á sus amigos de Cuba, manifestando que está conforme con los acuerdos adoptados por la Junta directiva de Unión Constitucional y la necesidad de aplicar las reformas, pero desistiendo de la opinión de que deba ser Weyler el general que las aplique.

Dicen los que hablaban anoche de esto, que el marqués de Apezteguia expone en su telegrama la creencia de que no será Weyler el general que implante en Cuba las reformas.

Las variaciones principales del balance del Banco son las siguientes: Han aumentado: el oro en pesetas 59.564; la partida de correspondales en el extranjero en 2.381.273; los préstamos en 6.486.115; la cuenta corriente de efectivo de tesoro en 3.464.971; la circulación fiduciaria en 10.776.550 y las cuentas corrientes en 10.605.483.

Han disminuido: la plata en pesetas 782.118; los efectos á cobrar en el extranjero en 110.576 y los descuentos en 5.600.617. (De el «Heraldo», de Madrid.)

TELEGRAMAS

(AGENCIA MENCHETA) (Prohibida la reproducción de este servicio)

En Barcelona.—Escándalo en la plaza de toros.—Heridos. Madrid 11 (10 n.)

Telegrafían de Barcelona que cuando se estaba lidiando el sexto toro de la corrida de esta tarde y debido á la precipitación con que el presidente ordenó cambiar la suerte de varas, se produjó un monumental escándalo.

Las cuadrillas se retiraron, pues el público arrojaba al redondel botellas, frutas y hasta las banquetas de la plaza.

Hay algunos heridos, pues el tumulto duró hora y media, teniendo necesidad la guardia civil de despejar la plaza y los alrededores de ella.

El gobernador se presentó en la plaza con objeto de restablecer el orden. Numerosos grupos se situaron frente al gobierno, silbando é insultando al presidente.

Huelga importante.—Rumores pesimistas.—El general insustituible. Madrid 12 (8'10 m.)

Comunican de Nueva-York que continúa la huelga en aquella capital haciendo ascender el número de huelguistas á 300.000.

Circulan rumores de origen sospechoso en los cuales se asegura que en la provincia de la Habana se encuentran unos 5.000 rebeldes.

También se dice que continuará el general Weyler en su puesto por las dificultades que se presentan para encontrar quien le haya de sustituir.

Silvela en Burgos. Madrid 12 (8'20 m.) Han llegado á Burgos numerosas comisiones de los pueblos para oír el discurso de Silvela.

Este se aloja en el hotel del señor Liniers.

El Sr. Dato y otros caracterizados silvelistas hospédanse en casa del señor Muguiro.

Hay gran expectación. Meeting de laborantes.—Puñetazos y palos.—Dónde no hay harina...—A Cuba. Madrid 12 (8'25 m.)

Todo el mundo debe retratarse EN LA GRAN GALERÍA FOTOGRÁFICA de M. CANTOS

Calle Mayor, número 1—ALICANTE

Advertisement for 'Nada como EL ESTÓMAGO ARTIFICIAL' (No like as the artificial stomach) for curing stomach ailments. It mentions 'los males del estómago' and 'empezando la mejoría á la primera dosis'.

El final de una corrida.—Destrozos en el redondel. Madrid 12 (8'45 m.)

En la madrugada de hoy ha sido detenido en Barcelona un obrero á consecuencia del gran escándalo de ayer en la plaza de toros.

Los destrozos que el público ocasionó son de consideración. Como detalle de lo que allí ocurriría, baste decir, que el redondel está lleno de chaquetas, zapatos, sombreros y trozos de maderas.

Muerte de Quintán Banderas. Madrid 12 (11'40 m.)

En el telegrama oficial recibido de la Habana, dicen, que los presentados á indulto últimamente aserraron al general Ruiz que el cabecilla Quintán Banderas murió en el encuentro que el día 5 sostuvieron los rebeldes con nuestras tropas en lomas Inferno.

Telegrama oficial.—La «Nautilus», Madrid 12 (1'10 t.)

Según el telegrama oficial en los encuentros habidos en la Habana, Matanzas y Pinar del Rio tuvo el enemigo 24 muertos.

Nosotros 2 heridos. Se han presentado 714 rebeldes. Ha fondeado en Tolón la corbeta de guerra «Nautilus».

Hacen falta oficiales y aprendizas en la acreditada sastrería de Montagud, San Fernando, 21, principal.

Una señora viuda ofrece sus habitaciones con toda la comodidad posible y esmeradísimo trato.—Calle de Sagasta, número 17, principal.

Buena ocasión Se venden dos bicicletas para caballero y una para niño en muy buen uso. Darán razón, plaza de Isabel II núm. 25, (impresión).

ESPECTACULOS

TEATRO CIRCO Gran función por secciones para esta noche, por la compañía que dirigen los Sres. Gonzalez y Lacasa:

- 1.ª A las nueve.—Las Mujeres. 2.ª A las diez.—El cabo primero. 3.ª A las once.—La banda de trompetas. Entrada general, 15 céntimos.

Imprenta de Antonio Reus

Labradores, 8 San Pascual, 2 SUCESORA DE A. B SOLBES Labradores, 8 San Pascual, 2

Novedades para señora y mercería.—Es la casa que más surtido tiene y más barato vende.—Visitada y os convencereis.

blado de afecto, y os ruego conteis al cabo de esa misteriosa aventura del conde de Montgomery, ¿sabéis si se ha dudado en algun tiempo que la señora de Castro, nacida algunos meses despues de la desaparición del conde, fuese en la realidad hija del rey? La maledicencia, se ñora, ó mejor dicho, la calumnia, no ha indicado sospechas sobre este punto, ó atribuido la paternidad de Diana al conde de Montgomery?

A. DUMAS 245 jer una bastarda del conde de Montgomery; en una palabra, vizconde de Exmés, sois ambicioso, no lo neguéis, pues eso acaso sería un título más de merecimiento á mis ojos, y tanto, que lejos de variar un punto los designios que sobre vos he formado, puede corroborarlos más aun. Sois ambicioso, ¿no es verdad?

A. DUMAS 245 comience mi reinado, y tened entendido que sabré reinar, que de ello, más que suficientemente me garantizarían los instintos de dominación que siento, si ya no fuese un atributo de los Médicis; llegará, como os digo, un día en que el rey conozca que no hay un consejero más entendido, más diestro ni más versado que yo, y entonces, Gabriel, ¿á cuanto no podré aspirar el hombre que haya unido su suerte á la mía cuando ésta yacía aun en la oscuridad? ¿Quién me habrá amado como mujer que yo no ame como reina? ¿Y ésta no sabrá recompensar dignamente al que se hubiese consagrado á Catalina? ¿No sería este hombre su segundo su todo, el verdadero soberano, en fin, al lado de un rey solo en el nombre? ¿No tendría en su mano todas las dignidades y fuerzas de la Francia? ¡Oh! ¡qué brillante sueño! Una sola palabra, Gabriel, ¿queréis ser ese hombre?

A. DUMAS 241 fecho; algo arriesgada es la empresa, pero espero que no abusaréis de ella, ¿verdad, mi gentil capitán? —¡Dios me libre, señora! No es ésa mi intención. —Ea, pues, hablad—dijo la reina no conteniendo un suspiro. —Solo vengo á pedir, señora, un indidío, una luz y nada más; pero este nada es mi todo, y así Y. M. sabrá perdonarme que traiga importante á su memoria, recuerdos dolorosos; se trata de un acontecimiento que se remonta al año de 1539. —¡Oh! en esa época era yo muy joven, una niña puede decirse. —Pero no por eso menos hermosa y digna de ser amada—dijo Gabriel. —No, faraban lisonjeros que lo dijese—contestó Catalina en extremo gozosa del giro que tomaba la conversación. —Y sin embargo—prosiguió Gabriel—otra mujer se atrevía ya á usurparos el derecho que habíais recibido de Dios, de vuestra cuna y de vuestra belleza, la cual mujer no contenía con el par de vos, por las diabólicas artes de la

PANORAMA NACIONAL

Constará de veinte cuadernos que saldrán a luz periódicamente. Cada cuaderno se compondrá de catorce láminas sencillas y una doble, ó bien de dieciséis láminas sencillas

Primer cuaderno

- 1 Fachada de la casa de las Conchas (Salamanca)
- 2 Restos de la muralla del castillo de la Mota (Medina del Campo)
- 3 Coro de la iglesia del Pilar (Zaragoza)
- 4 Carroza Real llamada La Corona
- 5 Santa María la Blanca (Toledo)
- 6 Una calle del pueblo de Paco (Filipinas)
- 7 Casaca Iris en el Monasterio de Piedra
- 8 Chamberlín de la Rosa, Colegio de P. Jesuitas
- 9 Vista del castillo de Montjuich
- 10 Huerta de Valencia
- 11 Vista de Granada y de la Alhambra
- 12 Plaza de toros de Madrid
- 13 Puerta del Monasterio de Ripoll
- 14 Dormitorio de los Reyes en el Alcazar de Sevilla
- 15 y 16 Gran vista panorámica de la ciudad de Avila

Segundo cuaderno

- 1 Salón de Embajadores en el Palacio Real. Madrid
- 2 Castillo de la Mota (Medina del Campo)
- 3 Armadura ecuestre del Emperador Carlos V
- 4 Arco de Triunfo del Salón de S. Juan (Barcelona)
- 5 El Miguelete de Valencia
- 6 Torre del Homenaje en el Monasterio de Piedra
- 7 Vista general del Monasterio de Montserrat
- 8 y 9 Vista panorámica de Córdoba
- 10 El Escorial vista desde la Cruz de las Horcas
- 11 Monasterio de las Salesas (Barcelona)
- 12 Catedral y Giralda de Sevilla
- 13 Los tejados del Gaytan
- 14 Puerta de la Inquisición en la Catedral de Barcelona
- 15 Palacio del Banco de España en Madrid
- 16 Fachada del convento de Santa Paula en Sevilla

Van publicados 25 cuadernos, los cuales se hallan de venta en la redacción de este periódico al precio de 70 céntimos de peseta cada uno para nuestros suscriptores y 75 para los que no lo sean.

Abonarés de Cuba

y toda clase de créditos contra la Caja General de Ultramar se compran y se gestionan expedientes en todas las dependencias del Estado. Diríjanse á Don Luis Sellés, Gerona, 4, 2.º—Alicante.

Juan Guardiola

Comisiones, Consignaciones y Tránsitos

DESPACHO DE BUQUES

Comisario de las Compañías de Vapores

Societe Navale de l'Ouest, del Havre.
 Línea de vapores Serran, de Bilbao.
 Compañía de navegación «La Flecha», de Bilbao
 Compañía «Hispano Argeñina», de Barcelona.
 Línea «Hispano-Inglesa», de Barcelona.
 Sociedad Marítima de Vizcaya, de Bilbao.
 Vapores de «N. Seehold», de Bilbao.
 Vapores de «Apostequi freres», de Burdeos.
 Vapores de la «Societe Cockerill», de Amberes.

Depósito de cuerdas de roble

de América del Norte.

Pipas vacías para alquilar

Representante en esta provincia de las
 Fábricas de Harinas de los
 Sras. Folch, Albiñana y Comp.
 Sra. Viuda é hijo de Isidro Albiñana y
 y Compañía, de Barcelona.

Balneario de Salinetas de Novelda

á una hora de Alicante
 por ferrocarril hasta la estación de Novelda
Aguas clorurado-sódicas sulfurosas

Temperatura 20º centígrados	Cantidad de substancia característica por litro: Cloruro de sodio 25.916 gram. Ácido sulfídrico disuelto . 31 cent. cúb.	Caudal 13.276 lit. por día
--------------------------------	---	-------------------------------

Curan muy especialmente las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz.

Temporada oficial: De 1.º de Junio á 30 de Septiembre.

Fonda y hospedería esmeradamente servidas, á cargo y por cuenta del conocido industrial de Madrid D. Francisco Vilar

Casitas para familias independientes de la fonda y amuebladas. Coche á la Estación que llega al Balneario en veinte minutos.

Para más detalles, dirigirse al nuevo administrador, D. Atilano Hernández

IMPRENTA de REUS

—Castaños, 20.—Teléfono, 70—

Fotografía de S. Hernandez

Calle de San José, número 2

Esquina al Paseo

La más económica de España. Se hacen cuantos trabajos se conocen en Fotografía; ampliaciones al óleo, á la albúmina, al lápiz y al plátino, procedimientos inalterables. Especialidad de esta casa. (Gran regalo). Una ampliación al plátino, procedimiento inalterable, que en las demás Fotografías cuesta diez pesetas, esta casa la hace por veinte. Se sacan de retratos antiguos, cambiando el pelo y las ropas sin perder el parecido; de modo que un retrato antiguo se deja á la moderna.

CORSETTERIA

Ultima novedad

Calle de la Princesa, 2.ª—Alicante

Gran taller de Fotografía

M. CANTOS

Calle Mayor, núm. 1.—ALICANTE

GRAN FABRICA DE GASEOSAS Y CERVEZA CAYOL

SUCURSAL DE LA DE VALENCIA

En esta Fabrica se recibe diariamente una nueva clase de cerveza, elaborada por un inteligente químico alemán, que por su clasificación y buen gusto, puede competir con las mejores marcas conocidas, la que sin aparato de propaganda, es hoy recomendada por los señores facultativos como aperitivo para los enfermos y convalecientes, pues hace entrar los alimentos de una manera rápida, fortaleciendo el organismo para el pronto restablecimiento de la salud perdida.

Se halla de venta en todos los cafés y en la sucursal, calle de Alfonso el Sabio, núm. 7.

Advertimos á los consumidores que cada botella lleva la marca de fabrica, en el tapón y etiqueta. Sin estos requisitos no es de la verdadera procedencia de Cayol.

Se vende en esta imprenta
PAPEL VIEJO

A. CASTO CARRASCO

duras de puente y doble válvula; dientes á pivot. Orificaciones y empastes; extracciones sin dolor, pudiendo garantizar el no haber molestia alguna ni peligro en la extracción. Curación de toda clase de enfermedades de la boca. La tan á de que goza en toda la provincia, á pesar del poco tiempo que en ella reside, y la práctica de 14 años en la profesión, son la mejor garantía. CARBASCO.—Dentista.—Madrid, Montera, 53, entresuelo, y Elche, Correders, 25 pral.—Avisos y consultas por correo.—Precios módicos.

CIRUJANO-DENTISTA

Establecido en Madrid, Montera, 53, entresuelo, y en Elche, Correders, 25 principal. Ofrece al público en general y en particular á los señores médicos, sus esmerados trabajos protésicos ortopédicos dentales por los cuales fué premiado con medalla de plata en la Exposición científica europea celebrada en Madrid en los Jardines del Retiro en 1890. Estos aparatos son completamente asepticos y muy utiles como contentivos de cura en casos inoperables ó de dudosa curación. Dentaduras en oro, platino, caoutchouc y aluminio; dentaduras de toda clase de enfermedades de la boca.

Influjo del AGUA de LOECHES LA MARGARITA

sobre los MICROORGANISMOS, segun el análisis practicado por el doctor Mendoza

Para determinar el sabio bacteriólogo Dr. Mendoza el influjo de la mineralización del agua de LA MARGARITA EN LOECHES (há tiempo preconizada y reconocida por el protomedicato como *santiparásitaria*) sobre los microorganismos, procedió á confeccionar con ella medios de nutrición, tomando un litro de la misma para 500 gramos de carne y adicionándole el 1 por 100 de peptona y el 1/2 por 100 de cloruro de sodio á 100 centímetros cúbicos de dicha maceración.

De los 400 centímetros cúbicos restantes se hicieron dos porciones: á una se le añadió gelatina al 10 por 100 y á la otra agar agar al 2 por 100.

Con estos medios se emprendieron las pruebas, que fueron como sigue:

1.º Se hicieron doce placas: seis con el substratum gelatinado y seis con el agar agar, las cuales, una vez solidificadas, se expusieron al aire libre á fin de recoger sus gérmenes y ver las facilidades ó dificultades que el medio confectionado con el agua en estudio ofreciera á su desarrollo.

Expuestas por diez minutos al contacto de la atmósfera, se llevaron á la estufa; las de gelatina de 18 á 20º centígrados y las de agar agar á 37º.

2.º En otros tubos de gelatina y agar se sembraron por picadura: bacillus subtilis, fluorensens putridus, liquefaciens, vidrio letens, spirillum cholerae, rubrum, firklevi, concentricum, micrococcus morvilis, roseotens, liquefaciens, micrococcus cereus albus, aureus, pirogenus, erisipelatis.

De las primeras experiencias en placas resultó que en ninguna de ellas se desarrollaron las variedades que constantemente existe en el aire y sólo pudo percibirse la evolución etmicrococcus leutens y las mucosinas aspergillus glaucus y el penicillium glaucus: no aparecieron otras especies á los diez, á los veinte ni á los treinta días después de la sembra.

En las segundas experiencias el resultado fue constantemente negativo; ninguna de las siembras por picadura dió fructificación, quedando completamente estériles.

Con la gelatina y el agar, á que se adicionó el cloruro sódico, se repitieron las mismas pruebas, sin lograr otros resultados que los anteriormente expuestos.

Estas afirmaciones del sabio bacteriólogo Dr. Mendoza; comprobadas nuevamente por el eminente Dr. D. Benito Avilés, médico director del establecimiento de LA MARGARITA EN LOECHES en los enfermos mismos durante la temporada balnearia última demuestran la utilidad del agente hidromineral aplicado en bebida y tópicamente en baño, loción, ducha, pulverización etc., etc., para combatir aquellas dermatosis sostenidas por gérmenes ó seres parásitos, ó que dan lugar á su producción, entre ellos el micrococcus erisipelatis.

Con razón, por lo tanto, esta agua sulfatada sódica, fuertemente mineralizada, compite con las sulfurosas en el tratamiento de la gran mayoría de las dermatosis, por sólo su acción misma local, y si á hasta se añaden la depurativa, al alterante, la derivativa de su uso al interior, no puede dudarse de que aventaja, con mucho, á las segundas, y de que hay fundados motivos para insistir en que esta clase de agua es potentísimo agente de la medicación hidrotermal, desconocido por el mundo médico por falta de aquella acuosísima propaganda que en otros países le habrían hecho si hubiesen logrado la fortuna de contar con fuentes de tal composición y de tal riqueza. Todo se consigna en el dictamen.

Por lo dicho que es la sabia confirmación de lo ya popularmente conocido, esta agua, con ser tan purgante, es aún mucho más curativa, y de usarse con frecuencia, evitan muchas enfermedades que, una vez declaradas, cura mejor que esos especímenes cuya naturaleza intrínseca se desconoce, y de ahí que el público la favorezca sobre todas, habiéndose vendido en el último año

MAS DE DOS MILLONES DE PURGAS

Venta en todas las farmacias y droguerías.—Depósito central, Jardines, 15, bajos.—MADRID.

magia ó del encantamiento, los ojos y el corazón de un esposo demasiado joven, y como tal poco cauto, esta mujer, digo, vendía el amor del mismo que vendía el vuestro, y amaba al conde de Montgomery; pero tal vez en vuestro justo enojo habreis olvidado todo esto, señora.

—No por cierto—dijo la reina—y tanto esa aventura como todas las primeras intrigas de esa mujer que decís, están todavía muy presentes á mi memoria. Si, amó al conde de Montgomery, y cuando vió que su pasión se había descubierto, dijo cobardemente que había sido una ficción para probar el corazón del Delfín; y cuando desapareció Montgomery, acaso por orden suya, no llamó á sus ojos ni una lágrima, antes bien se presentó risueña y alborozada en el baile del día siguiente. Si, me acordaré siempre de los primeros amafios de esa mujer, y á favor de los cuales minaba mi joven sabiduría; entonces me afligía, lloraba y pasaba mis días y mis noches en la más desesperada congoja; mas luego fui poco á poco recordando toda mi fortaleza, tranquila con la consideración de haber cumplido en todos tiempos, y quizá con exceso, mis deberes, y de haber hecho

—pero no me juzgais con demasiada severidad porque me haya visto forzada á ser sincera, ¿es cierto? Os lo repito, la reina debe disculpar á la mujer; voz, vizconde, sois tímido al par que ambicioso; y si yo me debo sobreponerme, quizá hubiera perdido un cariño para mí precioso, y he ahí por qué he preferido anticiparme. ¡Vamos! ¿qué decís?... ¿Tan temible soy?

—¡Sí, por Dios!—acertó apenas á decir Gabriel, palido y consternado; pero la reina que le oyó, interpretando aun en su favor el sentido de aquella exclamación, continuó con una especie de duda burlesca: —¡Vamos! imagino que aun no os he hecho perder la razón al punto de que olvidéis vuestros intereses, de lo cual es suficiente prueba esa que me preguntais si tengo sobre el nacimiento de la de Angulema, pero desdiciada, yo no pretendo vuestra decadencia, ya os lo he dicho, sólo quiero vuestra elevación, y si hasta ahora figuro en segunda línea, Gabriel, llegará un día, y ¡no está lejos, en que brille en la primera; Diana de Poitiers no está en ya en edad de poder conservar por mucho tiempo su belleza y poderío, y el día en que decaiga su prestigio será el en que

término vuestras grandes ilusiones, es un corazón varonil y poderoso, que os ayude con el entusiasmo mismo con que os ame; que sirviéndose de vos según vuestros intentos, y que satisfaga á la vez la sed de gloria en que arde vuestra alma, y la de amor que agita vuestra vida; y ¡qué felicidad! ese corazón habéislo hallado sin saberlo, mi querido vizconde. Si—continuo arrebatada por su pasión, sin notar la sorpresa de Gabriel—escuchadme; la suerte de una reina debe eximirse de miramientos vulgares, y en el alto puesto en que estamos colocadas, si queremos descubrir el secreto de una pasión, nos es forzoso dar hacia ella algunos pasos y tenderla la mano; vos, Gabriel, sois joven y arrogante. Desde el primer momento que os vi, se apoderó de mí un sentimiento hasta entonces ignorado y ¿me habré engañado? las palabras, las miradas vuestras, esta audiencia particular que me habeis pedido, encaminada tal vez... todo, en fin, me incina á creer que no he hallado un ingrato.

—Señora...—dijo Gabriel pasmado.

—Sí, estais conmovido, asombrado, ya lo veo—añadió Catalina con la más dulce sonrisa;

respetar con mi dignidad mis títulos de esposa, madre y reina, pues habia dado siete hijos á la Francia; así, que ahora mentaría si dijese que amo á mi marido con pasión; le quiero como á un amigo como al padre de mis hijos, y no le creo con derecho á exigir de mí un sentimiento mas tierno; así, amigo vizconde, he vivido para el bien general; y decidme, ¿no podría vivir algo para mí, ya que tan cara he comprado mi felicidad? ¿Podría llamarse un crimen, si acertando á ofrecérseme el tributo de un afecto juvenil y apasionado, le aceptara?

Las significativas miradas de Catalina completaban el sentido de sus palabras, y aunque observaba al joven suspendido, interpretaba aquella suspensión en su favor, muy ajena de que la mente de Gabriel habiase alejado de allí buen trecho desde que cesó la conversación de su padre.

Peró Gabriel no tardó en romper el silencio, y así dijo.

—Señora, faltame haceros la última pregunta, y sin duda la más interesante: ¿Sois tan buena conmigo, que desde luego y antes de llegarme á vos me prometí salir satisfecho? Habéis ha-